

FEDERATION INTERNATIONALE DE L'ART PHOTOGRAPHIQUE

The International Federation of Photographic Art

9^a Asamblea General FIAP

Asturias, España, 1 de diciembre de 2022

INFORME DEL SECRETARIO GENERAL

Señor Presidente, miembros del Comité Directivo, queridos Oficiales de Enlace, queridos Delegados

No puedo describir lo feliz que me siento hoy al estar aquí en persona frente a ustedes en esta hermosa ciudad de España, después de dos años de pandemia. En 2021 y 2020 pudimos celebrar nuestra Asamblea por teleconferencia, ¡pero estar presente en esta sala es una sensación completamente distinta!

Hace unos dos meses tuvimos la oportunidad de reunirnos también en persona en Omán, donde hicimos muchas fotos juntos, y ya empezamos a compartir nuestros recuerdos comunes.

En 2022 anunciamos nuevos proyectos fotográficos. El primero fue el concurso fotográfico Sense of Humanity, en el que la FIAP invitó a todos los fotógrafos del mundo a participar gratuitamente en este salón. A cambio, la FIAP donó una suma a la Agencia de la ONU para los Refugiados. El segundo estaba reservado únicamente a los fotógrafos de naturaleza. Sin embargo, el proyecto "Patrimonio de la UNESCO" no pudo organizarse porque fue imposible obtener la información necesaria de la UNESCO durante la pandemia.

Durante el año 2022, nuevos clubes ILFIAP de todo el mundo se unieron a la FIAP, hecho que demuestra el interés mundial por nuestra Federación. Por otra parte, algunos ILFIAP y MO no pagaron su cuota anual de afiliación, pero decidimos esperar a este Congreso antes de tomar una decisión, debido a la situación particular a la que nos enfrentamos durante el periodo Covid-19.

En los últimos meses hemos tenido una cooperación muy importante con la PSA, con el fin de establecer normas comunes relativas a las diferentes definiciones en las secciones de naturaleza y fotoperiodismo y una tasa de aceptación común para las exposiciones patrocinadas por la FIAP y la PSA. La colaboración con PSA también tiene por objeto compartir una visión común de la ética, gracias al apoyo de nuestro servicio de ética, que también tiene la desagradable tarea de investigar los casos de plagio y manipulación no autorizada.

En las bienales de la FIAP ha aumentado el número de países participantes. Hace unos meses se decidió que el organizador ya no necesitaría un catálogo impreso y que recibiría 3.000 euros para un catálogo en pdf y para cubrir parte de los gastos restantes. A partir de ahora, en lugar de un catálogo para cada bienal, la propia FIAP publicará un catálogo cada dos años, que contendrá las fotografías premiadas de las cuatro bienales de ese periodo en un solo volumen. Estamos convencidos de que el catálogo de esta Bienal será muy lujoso.

La Copa del Mundo de Clubes de la FIAP es un gran éxito entre los ILFIAP y otros clubes fotográficos de todo el mundo. A partir de la Copa del Mundo de Clubes de 2022, los fotógrafos individuales podrán contabilizar sus aceptaciones en este concurso para sus solicitudes de distinciones individuales de la FIAP, algo que animará a participar a más fotógrafos noveles.

2022 fue un año de gran éxito para las Distinciones, ya que las solicitudes batieron los récords

anteriores. Una excepción a estas reglas se produjo en China, donde algunos trámites burocráticos impidieron a los autores locales presentar su candidatura a las distinciones FIAP. El Comité Directivo decidió finalmente confiar esta tarea a una conocida institución china, la Eastern International Photography Art Association (EIPAA), que organizó la Bienal de Jinan y el 5º Encuentro de fotografía FIAP en China, y creó una Oficina de Coordinación en Jinan para llevar a cabo este trabajo de manera eficaz y voluntaria.

Después de una disminución en el año 2020, debido a la pandemia, el número de salones bajo el patrocinio de la FIAP y de eventos bajo los auspicios de la FIAP está aumentando ligeramente.

El Servicio Audiovisual ha trabajado durante el año 2022 con diferentes actividades como la producción de decorados temáticos para apoyar los eventos FIAP y los Salones FIAP.

2022 fue un año excelente también para las Colecciones, donde el número de imágenes enviadas a la colección FIAP aumentó considerablemente.

En el Servicio de Juventud tuvimos un cambio. Después de 30 años al frente de este Servicio, el Sr. Batschinski cedió esta función al Sr. Al Busaidi, algo quizás obvio, si tenemos en cuenta el reconocimiento y el éxito de la fotografía juvenil en su país, Omán. No sé si podremos darle una pensión a Kurt, pero sin duda debemos agradecerle las interminables horas que ha dedicado a la FIAP durante estos 30 años.

Durante 2022, el Sr. Joan Burgues, Director de los Centros de Exposiciones, anunció la apertura de un nuevo centro en Villefranche de Conflent (Francia). A finales de año se abrirán otros dos centros de exposiciones en China, cada uno con una superficie de unos 1.000 metros cuadrados.

Nuestro Servicio de Promoción y Asociaciones sigue promoviendo la visibilidad de la FIAP mediante una combinación de colaboraciones presenciales e híbridas. A mediados de noviembre, la FIAP organizó junto con el Gobierno Popular Municipal de Lishui, la Conferencia Mundial de Fotógrafos FIAP con participación en línea en Lishui, China, en el Museo de Fotografía de Lishui. Esperamos poder celebrar este evento en persona en 2024.

FIAP News ha seguido siendo una fuente de información e inspiración. La acogida ha sido muy positiva, ya que miles de personas esperan siempre las próximas ediciones. Además de los artículos reservados a los eventos y actividades de la FIAP, la sección Recomendaciones da a los lectores muchas ideas sobre sus futuras expediciones fotográficas. En 2022, una iniciativa dio a los jóvenes autores y fotógrafos la posibilidad de ver publicados sus trabajos y artículos. Desgraciadamente, tras un prometedor comienzo por parte de un grupo de Sudáfrica, no hubo más interés. Realmente esperamos que con un poco de esfuerzo por parte de nuestros Oficiales de Enlace este proyecto no se interrumpa.

Los datos que se encuentran en nuestro sitio web, como OM, ILFIAP y MFIAP, son actualizados periódicamente por nuestro equipo web. El sitio web incluye cada vez más información, como los eventos de la FIAP Photo Academy, Bienales, Copa del Mundo, FIAP News, Salones y otras actividades de la FIAP. Como muestran las estadísticas, es visitado por muchas personas de todo el mundo. Un detalle muy importante es que la mayoría de los visitantes proceden de Estados Unidos, país en el que la FIAP no está muy presente, al menos por ahora. Es una información muy útil que deberíamos tener muy en cuenta.

Durante 2022, el Servicio de Protección de Datos colaboró con el editor de software en España para las condiciones de uso del software especial creado para la Copa del Mundo de Clubes y para los concursos organizados por la FIAP "Wildlife Only y Sense of Humanity". En relación con el 7º Photo-Meeting de la FIAP en Omán, este Servicio preparó las Cláusulas Contractuales Especiales (CEC), solicitadas y aprobadas por la legislación de la UE para la transferencia de datos personales a países no pertenecientes al EEE, relativas a la protección de las personas físicas en lo que respecta al tratamiento y a la libre circulación de dichos datos. Por último, se ha redactado un texto especial relativo a la protección de datos personales que deberán firmar los delegados antes de su participación en este 35º Congreso de la FIAP en España.

Tras nuestro pedido oficial, la Organización Mundial de la Propiedad Intelectual nos ha concedido

el certificado de registro de nuestro logotipo FIAP. Este certificado es válido para Australia, Albania, Argelia, Armenia, Azerbaiyán, Bahréin, Bosnia y Herzegovina, Brasil, Canadá, China, Cuba, Egipto, Emiratos Árabes Unidos, Estados Unidos, Federación de Rusia, Filipinas, Georgia, India, Indonesia, Irán, Islandia, Israel, Japón, Kazajstán, Kenia, Corea, Malasia, Moldavia, Montenegro, Marruecos, Nueva Zelanda, Macedonia del Norte, Omán, Pakistán, Serbia, Singapur, Suiza, Tailandia, Túnez, Turquía, Vietnam y Ucrania. Según la legislación de algunos de los países mencionados, existe un segundo paso antes de registrar la marca.

Durante 2022, los eventos en línea de la FIAP Photo Academy han acogido las ceremonias de entrega de premios del concurso FIAP Wildlife Only y del concurso FIAP A Sense of Humanity, así como diferentes presentaciones de fotógrafos de renombre. Muchos fotógrafos de todo el mundo se unieron a nosotros durante estos eventos en línea.

En 2022, la pandemia de COVID-19 ha seguido afectando a los servicios postales de todo el mundo, debido a la insuficiente capacidad de los vuelos de carga aérea y de los contenedores marítimos. Como consecuencia, el envío de Medallas y Tarjetas de Vida no sigue los ritmos normales, especialmente entre algunos países. Estamos intentando solucionarlo por distintos métodos, pero esperamos de verdad que esté completamente arreglado en un par de meses.

Hace dos meses celebramos nuestro Photo Meeting en Mascate (Omán). Después de dos años de autorrestricción, todo el mundo estaba ansioso por reunirse con sus amigos, pasar un rato juntos y hacer todas las fotos posibles. La organización fue ejemplar y las oportunidades de hacer fotos, infinitas.

Les deseo a todos una buena y fructífera Asamblea General y espero volver a verles en persona lo antes posible en 2023.

Ioannis LYKOURIS